

Hommages à Lucien Martain



Robert Filleton nous dit :

Lucien Martain est né le 13 juillet 1945 à Joinville le Pont.

Je fis sa connaissance en octobre 1964 lorsqu'il intègre l'Ecole Nationale Vétérinaire de Lyon dont il sort diplômé en 1968.

Il me dira souvent que je l'avais bien brimé, du temps où les brimades intelligentes existaient et soudaient fortement les promotions.

Il délaisse son activité de vétérinaire "au cul des vaches" qu'il exerce quelques années en Normandie et en Bretagne pour prendre un tournant radical en devenant commercial chez Sanofi et à l'institut Pourquier ce qui a permis à son épouse Annick de continuer son activité professionnelle dans la région parisienne. Ils ont eu 4 enfants.

L'expérience réussie de coopter les Rodot à notre association ADRLVD nous pousse à présenter cette éventualité à Lucien qui était connu de nombreux labos et il accepte aussitôt. Il sera présent, même si quelques ennuis cardiaques ne lui permettent pas de participer chaque année.

Grand pêcheur nous avons tous le souvenir de ses cartes de vœux manuscrites et de ses histoires de pêche à la truite en France et aux saumons en Ecosse. Je me souviens qu'à chacune de ses visites nous parlions plus gastronomie, pêche, loisirs, que de ses produits qu'il avait un art subtil de nous présenter.

Il faut aussi vanter son art de la contrepèterie. Et que quand il s'exprimait, on cherchait toujours le sens caché éventuel.

Une qu'il adorait :

« Je possède un splendide chalet à Biot (se prononce Biotte)

Et aussi :

"La contrepèterie, c'est l'art de décaler les sons."

Un super camarade décédé à Versailles le 21 janvier 2024

Nous pensons très fort à Annick et à ses enfants.

Jacques Rivière nous dit :

J'ai le souvenir des cartes de vœux aussi originales que possible (et forgées à la main) que Lucien Martain nous adressait chaque nouvelle année.

Parmi les documents que j'ai conservés, j'ai retrouvé une copie du "discours universel" que notre ami nous avait présenté, je ne sais plus pour quelle occasion, mais ça n'a aucune importance puisque c'est un "discours universel". Ce discours m'avait poussé à demander à Lucien de bien vouloir me procurer le texte, qui n'était pas de lui parait-il, mais de Pierre Dac. J'ai effectivement reçu quelques semaines plus tard un courrier officiel qui avait bien intrigué la secrétaire qui traitait le courrier du Labo;

Ce document date de 23 ans (c'est tracé) mais il reste toujours d'actualité. Il est accompagné d'un "post-it" de dédicace qui correspond bien à la personnalité de Lucien.

Monsieur le Directeur,
Mes Chers Confrères,
Mesdames, Messieurs,

Les circonstances qui nous réunissent aujourd'hui sont de celles dont la gravité ne peut échapper qu'à ceux dont la légèreté et l'incompréhension constituent un conglomerat d'ignorance que nous voulons croire indépendant de leurs justes sentiments.

L'exemple glorieux de ceux qui nous ont précédés dans le passé doit être unanimement suivi par ceux qui continuent dans un proche et lumineux avenir un présent chargé de promesses que glaneront les générations futures délivrées à jamais des nuées obscures qu'auront en pure perte essayé de semer sous leurs pas les mauvais bergers que la constance et la foi du peuple en Ses destinées rendront vaines et illus~~onnes~~ onnes.

Gloire à ceux qui ont forgé silencieusement, mais efficacement, le fier levain qui, demain ou après demain au plus tard, fera germer le grain flécondu du ciment victorieux au sein duquel sera ficelée, entre les deux mamelles de l'harmonie universelle, la prestigieuse clé de voute qui ouvrira à deux battants la porte cochère d'un avenir meilleur sur le péristyle d'un monde nouveau.

C'est pourquoi, Monsieur le Directeur, mes Chers Confrères, Mesdames et Messieurs, je lève mon verre en formant le voeu sincère et légitime de voir bientôt se lever le fronton de la bonne graine sur les champs arrosés de la promesse fermelle enfouie au plus profond de la terre nourricière, reflet intégral d'un idéal et d'une mystique dont la liberté et l'égalité sont les 4 points cardinaux en face d'une大地 massive, indéfendable, indétrisable et impénétrable.

